
Andrea Galindo: Guerrera del medio ambiente 
 

Matthew Moran 
 

 Tuve muchos problemas cuando estaba buscando a alguien en mi 
especialización para entrevistar.  No hay profesores en mi departamento que 
hablan español.  Algunos profesores sabían español porque ellos hicieron 
investigaciones en Suramérica, pero muchos de ellos ya no recuerdan cómo 
hablar el idioma.  Eventualmente encontré a la coordinadora del Centro para el 
Estudio del Medio Ambiente y la Sociedad (CSES en inglés).  Ella es la esposa 
de mi profesor de ecología y ha trabajado en la Universidad de Rice por tres 
años.  Cuando encontré a esta persona, me interesaba porque quiero aprender 
más sobre la sostenibilidad en la Universidad de Rice.  El nombre de la 
coordinadora es Andrea Galindo y nos reunimos el viernes en el Pabellón 
Brochstein.   
 
 Le pregunté cómo ella llegó a trabajar en el Centro para el Estudio del 
Medio Ambiente y la Sociedad.  Ella me dijo que antes de que ella se casara con 
Dr. Nat Holland (del departamento de Ecología y Biología Evolucionaría), él le 
dijo de un puesto en el CSES.  Ella tuvo una entrevista en el Centro y consiguió 
el trabajo.  
 
 También le pregunté de su educación en Guadalajara.  Ella me dijo que 
estudió biología en la universidad y obtuvo su maestría en la restauración 
ecológica.  Aunque su trabajo parece ser puramente administrativo, ella también 
tiene responsabilidades académicas.  Por ejemplo ella es un asistente de aula 
en las clases ENST 281 (Soluciones de Ingeniería para Comunidades 
Sostenibles) y ENST 302 (Cuestiones ambientales: Rice en el futuro).  Andrea 
dijo que un problema con los trabajos de sostenibilidad es que muchos 
empleadores quieren ingenieros para los puestos en sus compañías e 
instituciones.  Pienso que es una lástima que las personas que estamos 
interesadas en el medio ambiente no tenemos muchas oportunidades después 
de obtener nuestras licenciaturas.   A más de ser un asistente de aula, ella 
desarrolla el currículo de la licenciatura de Estudias del Medio Ambiente.  
También, ella guía a estudiantes en sus estudios de sostenibilidad.   
 
 Hablamos de proyectos y programas en el campus para mejorar nuestra 
sostenibilidad y disminuir nuestro consumo.  Un programa de reciclaje que acaba 
de comenzar es que en los colegios ahora tenemos contenedores de reciclaje en 
que podemos tirar todos tipos de cosas reciclables.  Ahora el Centro está 
intentando iniciar el uso de bicicletas sociables entre todos los empleados de la 
universidad.  Estas bicicletas reemplazarían los carritos que usan los empleados 
en este momento.   
 



 Le pregunté sobre las políticas del medio ambiente en México.  Ella dijo 
que la diferencia más grande es que cuando nos quejamos (en los Estados 
Unidos) podemos hacer cambios, pero en México los delincuentes pueden pagar 
a los funcionarios del gobierno para renunciar las acusaciones criminales.    
 
 Ahora me interesa más el tema de la sostenibilidad.  Pienso que una 
cultura de sostenibilidad y con menos consumo es la repuesta a muchos de los 
problemas que tenemos hoy en día.   


